



*En 1973 se celebró la primera edición de la que Paulino Velázquez fue el principal impulsor*

*Este año se disputará la 48ª edición y entre las novedades más importantes, destacan la retransmisión en directo vía streaming de la carrera y la colocación de una pantalla gigante en la plaza Erauskin*

*Debido a las obras en la portería de CAF, se han modificado ligeramente la salida y la meta del circuito y serán cuatro las vueltas a recorrer para completar el recorrido urbano de 9,2 Km*

Este año llega entre celebraciones el cross de San Silvestre de Beasain. Al cumplirse medio siglo de su creación, representantes de Beti Bizi Elkarte han presentado la 48ª edición junto a la alcaldesa. Tanto los organizadores como la principal autoridad municipal han querido dar un espaldarazo especial a una carrera que tiene un nombre y un prestigio especial tanto a nivel de Euskal Herria como a nivel estatal. Así lo han explicado en la presentación los miembros de la

asociación Beti Bizi Juan Carlos Antón y Lander Ramos. Junto a ellos, la alcaldesa Leire Artola ha mostrado el apoyo y el agradecimiento del Ayuntamiento a los organizadores de la prueba.

En 1973 se puso en marcha por primera vez la prueba gracias al esfuerzo del atleta y corredor Paulino Velázquez. Con él también colaboró entre otros el atleta beasaindarra Javier Escalante. El primero lo organizaron dirigido a los más jóvenes, alevines, infantiles, juveniles y cadetes chicas. La San Silvestre beasaindarra contaba desde el principio con la participación femenina y se celebraba por la tarde, concretamente a las seis. En cuanto a distancias y salidas, ha sufrido numerosos cambios en las últimas cinco décadas.

La carrera ha sido popular desde siempre, pero a raíz de la labor realizada por los organizadores ha llegado a alcanzar un gran prestigio no sólo en Euskal Herria, sino a nivel estatal. Con los años, la prueba adquirió notoriedad, siendo un atractivo para los corredores de ámbito estatal. Por las calles de Beasain han corrido los hermanos Garín, Lourdes Gabarain, Camel Ciani, Amaia de Andrés, Andrés Antonio Rodríguez, Antonio Serrano, Natalia Azpiazu, Rossi Talavera, Martín Fiz, Diego García y otros atletas de alto nivel. Los premios también empezaron a ser importantes. A partir de la vigésima edición comenzaron a participar atletas extranjeros. Hoy en día es habitual ver atletas marroquíes, kenianos, etíopes, y franceses. La prueba beasaindarra San Silvestre sólo ha faltado a su cita en tres años: 1975, 2020 y 2021.

### **Cambios en el recorrido**

Desde la organización también han explicado algunos de los cambios que tendrá la prueba de este año. Condicionado por las obras que se están ejecutando en la portería de CAF (barrio de Ezkiaga), el circuito se ha tenido que adaptar para completar los casi nueve kilómetros de longitud que tiene. Anteriormente, el giro en el recorrido estaba situado a la altura de la ya antigua capilla de CAF y este año será unos metros antes, darán la vuelta frente al edificio Olaran. Así, la meta también se moverá ligeramente, subiendo unos metros arriba en Nafarroa etorbidea. El circuito es totalmente urbano. Para completar los 9,2 km de la carrera, se deberán de dar cuatro vueltas al circuito. Los dos giros del circuito se sitúan en la plaza Barrendain y a la altura de la fábrica Olaran. La San Silvestre beasaindarra transitará por Kale nagusia, Nafarroa etorbidea, Trenbide kalea, Joan Iturralde kalea, rotonda Zaldizurreta y su calle y J.M. Iturriotz kalea.

### **Posibilidad de seguir en directo la San Silvestre**

Ahora que se cumplen 50 años de su primera edición -este año es la XLVIIIª ya que no se celebró en los años 1975, 2020 y 2021-, el Ayuntamiento de Beasain ha querido dar un impulso especial a la carrera de San Silvestre, según la alcaldesa Leire Artola. Por ello, la carrera se retransmitirá vía streaming en directo desde el canal de youtube del ayuntamiento para que cualquiera pueda verla en cualquier lugar. Además, en el escenario de Erauskin plaza se instalará una pantalla digital gigante para que los asistentes puedan seguir en directo la carrera desde el lugar. Esta pantalla se utilizará para la ceremonia de entrega de premios en la que se ubicará el podio.

Además de todo esto, la retransmisión de la carrera se ofrecerá en las pantallas de información distribuidas por el municipio.

### **Igualdad en los premios**

Los premios en metálico de La San Silvestre de Beasain han sido y son un atractivo importante. Todos los premios están equiparados e igualados tanto en categoría masculina como femenina. Reciben premio metálico los quince primeros clasificados de ambas. El primer premio es de 1.200 euros, el segundo 900, el tercero 600, el cuarto 300, el quinto 250... y así hasta el/la decimoquinta. Las inscripciones sólo se pueden realizar por internet a través de estos canales; [www.beasain.eus](http://www.beasain.eus), y [www.kronoak.com](http://www.kronoak.com) con un pago de 10 euros y los chips y dorsales deberán recogerse en la entrada del Ayuntamiento el día de la carrera entre las 9:30 y las 11:30 horas. El plazo de inscripción estará abierto hasta el 29 de diciembre y podrán participar los y las mayores de 14 años. La carrera comenzará a las 12:00 horas y la entrega de premios tendrá lugar a las 13:15 horas en Erauskin plaza. Se realizará el sorteo de dos dorsales para las carreras Goierriko bi Handiak (G2H) y MariMurumendi Maratoia entre todas y todos los participantes. Los dorsales sorteados serán personales e intransferibles.

